

Las nuevas excavaciones revelan nuevos secretos de la Villa Romana de Can Terrers

## De villa señorial a depósito de agua y lavadero

SARA MORA

La Villa Romana de la Garriga, situada en la zona de Can Terrers se ha ampliado al conocerse la existencia de unas estructuras datadas del Siglo I d.C que pudieron servir a los habitantes de la zona de depósito de agua. Hacia el siglo V se compartimentó este mismo edificio y se reutilizó para blanquear ropa. Son algunos de los secretos que han salido ahora a la luz. A través de ocho sondeos arqueológicos se ha podido obtener información para la realización de un Plan Director con el objetivo de planificar las posibles intervenciones en esta zona.

"Básicamente se han hecho dos sondeos centrados en la zona de Can Terrers y en la zona del acueducto, ya que aparte de lo que se conoce como el edificio de los baños, en la Vila Romana, también hay un acueducto. En esta zona se han hecho dos sondeos, y ocho en la zona de los baños", afirma **Iván Salvador**, director del proyecto.

Se ha excavado hasta llegar a los estratos naturales geológicos, para obtener información que pudiese servir para datar los edificios. "El sondeo más interesante es un edificio que se localizó en 1995. Se sabe que medía 6 metros de ancho por 10 metros de largo. El uso pudo ser como depósito hidráulico, aunque se debe hacer el estudio cerámico, pero a priori se puede decir que estuvo datado del siglo I d.C.", manifiesta Salvador. Una vez que este depósito se abandona, se vuelve a aprovechar parte del edificio y se reutiliza. Se compartimenta y se utiliza entonces a finales del siglo V, para blanquear la ropa. En época romana no tenían lejía y utilizaban ceniza para blanquear. Se pueden observar los sedimentos de la ceniza enganchados sobre el pavimento.

También se han encontrado cloacas que comunicaban con otros edificios. Se piensa que se utilizaban como una salida de agua, aunque no se sabe la



Xavier Solanas

Los tres meses de excavaciones han dado sus resultados.

dirección de la canalización. Se han hallado diferentes dataciones en los edificios que se han encontrado. Esto no significa que se construyesen edificios posteriormente, sino que los mismos edificios se han ido reutilizando según las diversas funcionalidades que las sociedades de entonces diesen a estas estructuras.

### DESTRUIDOS

Las excavaciones han confirmado que gran parte de los restos quedaron destruidos en el siglo XX

**Enric Costa**, Técnico de Patrimonio del Ayuntamiento de La Garriga, confirma que "estas excavaciones han servido para demostrar que la Vila tiene una extensión muy grande, ya que se han encontrado estructuras grandes. Aunque también hemos podido comprobar que están muy arrasadas, algo que se desconocía". Hacia finales del siglo XIX las crónicas explican que en esta zona de bosque los excursionistas comentaban que sobresalían unas paredes muy altas de unos dos metros de altura. En los años 40 se aplanó el terreno para convertirlo en campos de cul-

tivo, con lo que se arrasó todo. Se ha confirmado, tristemente, que gran parte de los restos están arrasados hasta el nivel de los cimientos.

Otra de las zonas de interés es el acueducto que se usaba en el siglo XIX, aunque siempre se ha pensado que podía tener relación con la época romana. Se han intentado hacer unas prospecciones en los cimientos para poder datar las diferentes fases, pero ha sido imposible, ya que el caudal se ha llevado todo el sedimento que podía quedar. "No obstante, se han cogido muestras de mortero de las diferentes fases para que con ayuda del Servicio de Arqueología de Cataluña se puedan analizar y encontrar la datación para saber si es medieval, moderno o romano", constata Costa.

Para encontrar los lugares en los que se debía intervenir se hizo con un lanzamiento de ondas que marcan la resistencia del suelo: "En los lugares en los que puede haber algo sólido bajo tierra, las ondas rebotan, mientras que donde no hay nada, las ondas marcan una mayor profundidad. Con esto sale un mapa de colores que informa de los lugares en los que puede haber yacimientos arqueológicos, y se puede intervenir sobre el terreno con una mayor fiabilidad", explica Salvador.

CARDEDEU

## Aprobada la instalación de los servicios deportivos en la piscina cubierta

El pleno extraordinario celebrado la semana pasada en el Ayuntamiento aprobó, de forma definitiva y sin el apoyo de la oposición, el establecimiento de los servicios deportivos en la futura piscina cubierta del municipio, situada en el barrio de Els Dominics y cuyas obras podrían haberse finalizado en septiembre. El regidor de Deportes, **Joan Conchello**, consideró que las alegaciones presentadas por el grupo municipal de CiU "no son motivo suficiente" para modificar el proyecto, aprobado de forma inicial durante un pleno anterior. Desde este partido, el regidor **Joan Serra** criticó los precios que tendrán que pagar los socios de la piscina, que serán "un 20% más elevados" que en otros municipios que disponen de este tipo de instalaciones. Serra también criticó el hecho de que la ejecución del proyecto acabe costando "1.600 euros más" de los previstos inicialmente, y cuestionó que la piscina pueda ser rentable, a lo que Conchello respondió que "hay grandes empresas del sector interesadas, lo que significa que puede serlo". Serra también insistió en un cambio de ubicación de la piscina descubierta que complementará las instalaciones. Si actualmente está previsto ubicarla en la parte sur del complejo, el regidor de CiU propuso que se ubique en el este. Esta propuesta no se pudo aceptar porque en esta zona está previsto ubicar el parking. **O.S.**